



第60号

発行

足利市大前町268-1

足利工業大学後援会

ご挨拶

後援会
会長

柳田 直

在学年の保護者の皆様に
は日頃より、後援会活動の
ご協力、ご支援を頂き、誠
にありがとうございます。

今年度、後援会会长に就
任しました柳田直と申します。

教職員の教育研究
活動、大学の教育
研究環境や施設の
改善など充実した
学生生活をご子息、
ご息女が送れるこ
とを目的として、
支援活動を行って
います。会員であ
る保護者の願いは、
勉強は当然してほ
しいけれど、それ
よりも学生生活を
通じて自立への準
備を行い、社会に
出でてから活躍し
てくれることだと



思います。そしてそのことは、
卒業生の方々が活躍してい
ることを見れば実現されて
いることがわかります。
そのような人材を卒業生
として社会に送り出し、今
年は大学設立五十周年とな
る大きな節目の年です。ま

り、後援会でも今後も変わることなく学生生活を支援して
と継続できる活動を引き継
ぎながら進めていきます。
これからも引き続き皆様の
ご協力をお願いいたします。

た来春は看護学部の一期生
が卒業し医療の社会で活躍
することになります。さらに、來年度からは大
学名を「足利大学」として
大きな一步を踏み出すこと
になり、足利工業大学とし
ては今年度が最後ですが本
学の精神は変わることなく
維持されることと思います。

《退会役員》

副会長..仁木 薫 様
副会長..根岸 麻奈美 様
理事..石井 文子 様
理事..水原 智華子 様

長期にわたり、後援会に
御尽力を頂きました。心より
感謝いたします。誠にあり
がとうございました。

看護學部學部長

看護学部の完成年度を迎えて

護学部学部長
山門實

山門實



したが、本学を取り巻く就職環境も極めて良好です。昨年度の就職率は、九八・八%でほぼ希望者全員が就職できました。本学に対する求人倍率は、学部生については四三・七倍、大学院生に至っては二二五・七倍という高倍率です。さらに注目すべき数字は、一人当たりの企業受験数が、僅か一・三社ということです。つまりほとんどの学生が第一希望の企業、悪くても第二希望の企業に就職できているというものが現状です。こうした追い風をフルに活かしながら、質・量ともに学生諸君が満足できるよう、川中子新就職指導委員長を中心とし、指導を続けております。

本学のこうした優れた点を受験生にも広く知つてもらうために、室新入試企画委員長を中心に、大学PRの強化も図っているところ

です。特に、今年度創立五十周年を迎える、来年度「足利大学」として新たなスタートを切ろうとしている本学の活気溢れる現状を受験生に伝えるべく、オープンキャンパスの見直しを図ります。特に、今年度は、通常のオープンキャンパスに加え、ミニ・オープンキャンパスを導入し、保護者同伴の少人数を対象とした大学のPRにも努めています。既に、六月十日に第一回のミニ・オープンキャンパスを開催し、予定を上回る参加者をお迎えして実施することができました。

いと考えていきます。
後者については、就職課の指導のもと、本年四月三日に臨地実習をお願いしてい
る主要六病院の「病院説明会」を開催しましたが、すでに就職の内定を決めている学生もでてきていています。わたく

いと考えています。



工學部教務委員長

アンケートから見える学生像

後援会の皆様には、日頃から教育に関する様々なご支援を賜り、心から感謝いたします。

昨年末に、宮崎大学の藤壇先生が企画したアンケート「理工系学部における学習状況調査」に参加しました

後援会の比



学長

大学創立五十周年を迎えて

足利工業大学後援会報

後援会の皆様には、日頃より教育支援、就職支援に對する援助をはじめ、様々なご支援を賜り、心よりお礼申し上げます。

足利工業大学は、昭和四十二年に、聖徳太子が制定した「十七条の憲法」にあたる「和」の精神を建学の理念として、工学部一学部の単科大学として開学し、今年度、創立五十周年を迎えることができました。また、今年度は、平成二十六年に開設した看護学部が初めての卒業生を送り出すことになり、名実共に、工学部と看護学部の二学部体制が確立します。そこで、平成三十年四月から大学名称を「足利大学」に変更することと致しました。

また、本学の母体である学校法人足利工業大学は、足利仏教和合会が大正十四年に足利実践女学校を開校したことに始まり、平成二十七年に創立九十周年を迎えた。これら五十周年と九十周年の記念事業の一

環として、後援会からスクールバスの寄贈が有つた他、大前キヤンバスについては、同窓会の援助による「正門修繕工事」と「スクールバス設置工事」、皆様からの寄付金を基にした「風と光の広場」、ソーラー・パネル設置工事、本城キヤンバスについても、「新校舎整備事業」を計画しました。大前キヤンバスについてはすでに工事が終了しており、本城キヤンバスについては平成三十年二月末に完成の予定です。これら事業は、地域活性化の核となる学園形成のためのキャンパス整備であり、これから社会に貢献できる人材を育成するためのものであります。

本学は、「和」の精神のもと、人間力豊かな「心あるエンジニア」、「心ある看護者」の育成を目標として、この五十年間に二万二〇〇〇人を超える卒業生を社会に送り出していました。また、その「和」の精神を世界に広げ、発展途上国との共同

後援会の皆様には、日頃より本学の教育・研究に関するご理解とご協力を賜り、心より御礼を申し上げます。本学工学部は、今年度、創立五十周年の記念すべき年を迎えます。加えて今年度は平成二十六年度からスタートした看護学部が完成年度を迎え、第一期生を送り出

副學長兼工學部長

工学部創立五十周年を 記念する

留學生活記述



すことになります。平成三十年四月からは、大学名称を「足利工業大学」から「足利大学」に変更することが決まり、本城キャンパスの整備も着々と進行しております。こうした記念すべき年を新たな飛躍の年にすべく教職員一同一丸となつて努力しているところです。

教育面では、アクティブラーニングの積極的な導入から少人数教育の強化に向けて、長尾教務委員長を中心にカリキュラムの再検討を行つております。フレッシュマンゼミ、実験実習科目、課題研究、卒業研究など、これまでもアクティブラーニングに分類される授業科目は導入されてゐるのですが、今年度から、全分野・全学年・全学期に必ずアクティブラーニング科目が配置されるよう、カリキュラムの修正を行つております。

学生指導の面では、増山学生指導委員長を中心にはど前に休退学者が増加しました時期があり、退学防止委員会を設置して休退学者の減少に成功した経験を持つております。その後、再び休退学者が増加傾向を示すようになり、昨年度から再度対策に乗り出すべく、学生指導委員会で議論を重ねております。十年前とは異なり、Web上の学生支援システムや出席管理システムが整備されておりますので、そうしたシステムを有効に活用しながら休退学の防止対策を再検討していきます。

就職指導につきましては、有効求人倍率が一・四九倍と四年ぶりの高水準に達したとの新聞報道もありま

前年度の就職指導にご尽力された齋藤榮教授の後を継いで、委員長を拝命した川中子です。でくる限りのことはしたいと考えております。ご支援を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

さて、今春卒業の学生では内定率が九八・八%と、前年度の実績を四・七%上昇させました。本年度初頭の動きを見ますと、就職活動がさらに活況となり、内々定をいただいている実数も増加しております。活動時期の早期化もありますが、複数の会社から内々定をいただいた学生も多く見られますので、最終的にも前年度並みの内定率は確保できるのではないかと考えております。

また、今年度は初めて、看護学部の四年次生も就職活動へ参加致します。工学部とは条件が異なると申しましても、教職員の支援が学生の就職へ影響を与える点では変わりがあり



就職指導委員長

就職活動の支援

川中子 敬至

ませんので、委員会や就職課としましても、常に動向を把握しておくことは重要ではないかと考えております。看護学部の学生なら、看護師を目指すのが第一の目標でしょう。ところが工学部の場合には、各学系が特定の職種に結び付いていく訳ではありません。そこで、自分が自分に向いているのかを自覚することが、就職活動の始まりとなります。

本学では、一年次からキャリア支援としての講座を年二回ずつ開き、三年次では七回の就職ガイダンスを実施しております。また、「自己表現Ⅰ、Ⅱ」というキャリア科目で、自分自身を理解することと、就職試験対策のために実践的な知識を獲得することが、年間を通して行えるようにしております。

さらに、新年度四年次となる学生に対して「学内企業セミナー」を、三月上旬に実施しております。毎年



看護學部教務委員長

完成年度を迎えた看護学部

後援会の皆様には、日頃より本学の教育にご理解とご支援を賜り誠にありがとうございます。

りして看護学生の近況をお借
りして看護学生の近況をお借
報告させていただきます。
平成二十六年に入学した
一期生は最終年次に入り、
五月からは保健師教育課程
の集大成となります公衆衛生
看護学実習Ⅱの期間とな

上級生としての落ち着きを感じられます。四年生全員が自己的の描く将来像に向かい力強い一步を踏み出せること願っております。

三年生は、五月からスター
トした領域実習の真ただ中
にあります。領域実習は成人・

ませんので、委員会や就職課としましても、常に動向を把握しておくことは重要ではないかと考えております。看護学部の学生なら、看護師を目指すのが第一の目標でしょう。ところが工学部の場合には、各学系が特定の職種に結び付いていく訳ではありません。そこで、自分が自分に向いているのかを自覚することが、就職活動の始まりとなります。

本学では、一年次からキャリア支援としての講座を年二回ずつ開き、三年次では七回の就職ガイダンスを実施しております。また、「自己表現 I、II」というキャリア科目で、自分自身を理解することと、就職試験対策のために実践的な知識を獲得することが、年間を通して行えるようにしております。

さらに、新年度四年次となる学生に対して「学内企業セミナー」を、三月上旬に実施しております。毎年

後援会の皆様には、日頃より本学の教育にご理解とご支援を賜り誠にありがとうございます。

りして看護学生の近況をお借
りして看護学生の近況をお借
報告させていただきます。

平成二十六年に入学した
一期生は最終年次に入り、
五月からは保健師教育課程
の集大成となります公衆衛生
看護学実習Ⅱの期間とな

上級生としての落ち着きを感じられます。四年生全員が自己的の描く将来像に向かい力強い一步を踏み出せること願っております。

三年生は、五月からスター
トした領域実習の真ただ中
にあります。領域実習は成人・

① 学生の目標は、工学全般に精通したゼネラリストよりも、特定分野のスペシャリストに重点が置かれている。② 学生の主体性に基づく学習の高度化よりも、基礎力を確実にするカリキュラムの標準化に学生が満足している。③ 研究室が学習の場として既に機能しているので、研究室制の機能強化よりも、カリキュラムの体系化が求められている。④ 学習目標を伝えることが、学習効果に良い影響を与える。

アンケートの回答を詳細に比較すると、全体との相違から当大学の特徴も浮かび上ります。全体の回答に対して、以下のような傾向が見られました。①きめ細やかな指導を感じている学生が多い。②卒業後の目標が明確で、資格取得を重視している学生が多い。また大企業志望は少ない。③卒業研究に費やす時間が短い。④課題解決能力に関して、問題発見力を重視する学生が少なく、専門家から情報を取り出す能力を重視する学生が多い。

問題点を発見する力は、社会を支える技術者の素養として重要です。カリキュラム改善の重点項目として



工學部學生指導委員長

学生指導・支援の取り組み

取り上げたいと思います。また、入学式直後に実施している「泊」一日のフレッシュマンキャンプに、社会人基礎力に関するアンケートを導入しました。十七の項目に関して、キャンプの前後で自己評価をしてもらうものです。

キャンプ前のアンケートの回答では、新入生は、勉学友達作りや会話、日常生活の不安をかかえていました。それは、「自信」「発信力」「働きかけ力」の評価が低いことと関連し、新たな環境へ飛び込む際の弱点と思われます。キャンプ後には、前



学部学生指導委員長 増山正明

一つ目は、学生の課外活動の活性化に関する事であります。部活やサークル活動は友人と交流を深め、人間としての幅を大きく広げる事につながります。教職員によるクラブ部長会議も、主に取り組む行事として、わたらせ祭や球技大会は実践的な企画・運営を行います。学生が主体的に取り組む場として重要な役割があります。より参加しやすい仕組みづくりに向けて検証し、必要であれば見直しを図っています。またボランティア活動への積極的な参加・協力を支援しています。

的啓発・指導を含め、継続的に進めています。また今年度は、学生、教職員によつて、大学周辺域でのゴミ拾い、清掃活動を実施しております。学生諸君に地域の環境美化の意識を高めると共に、地域貢献の一つとして継続的に取り組んでいきたいと考えています。

三つ目は、学業意欲向上への支援や指導に関するもので、大学は本来自らの意志で学ぶために入学し、将来の夢に向かつて勉学して迷い、悩み、またさまざまな誘惑に負け、勉学がおろそかになり就学が困難になる学生が出てしまうこともあります。クラス担任制を充実させ、また個別履修指導を強化し、出欠管理および指導システムの充実と有効活用により、教職員一丸となり学生の指導に取り組み、休学・退学者の減少に努めています。毎年実施している教育相談会もそのための有意義なものと考えています。

最後に、学生指導委員会は学生支援課、保健室、カウンセラーやなどの連携を強化し、学生のよりよい教育環境づくりに向けて全力でサポートしていくことを考えます。今後とも、ご理解とご協力をお願ひいたします。

平成28年度 足利工業大学後援会収支決算書

(平成28年4月1日～平成29年3月31日)

収入の部

科 目	予算額(A)	決算額(B)	差異(B)-(A)	摘要
前年度繰越金	5,083,603	5,083,603	0	
会 費	27,400,000	27,600,000	200,000	@25,000円
雜 収 入	60,000	62,400	2,400	学生災害傷害保険異動返還金
計	32,543,603	32,746,003	202,400	

支 出 の 部

科 目	予算額(A)	決算額(B)	差異(B)-(A)	摘要
1 運 営 費	2,470,000	2,094,345	△ 375,655	
会 議 費	1,300,000	1,255,099	△ 44,901	後援会総会・理事会等諸費用
事 務 費	300,000	282,420	△ 17,580	事務費一般
印 刷 費	250,000	142,560	△ 107,440	後援会会報印刷代
通 信 費	620,000	414,266	△ 205,734	後援会総会通知発送費・後援会会報発送費・AIT通信発送費
2 学 生 助 成 費	19,330,000	17,481,629	△ 1,848,371	
学生研究補助費	900,000	221,916	△ 678,084	卒業研究等補助
クラブ援助費	9,000,000	8,383,634	△ 616,366	クラブ活動援助費
学生活動費	6,000,000	5,716,329	△ 283,671	学生自治会援助金・大学祭援助・球技大会援助
卒業記念費	2,000,000	1,764,000	△ 236,000	卒業記念アルバム作成費
保 険 料	1,430,000	1,395,750	△ 34,250	学生災害傷害保険料
3 教 育 助 成 費	3,700,000	2,400,976	△ 1,299,024	
就職推進補助費	2,000,000	1,904,996	△ 95,004	保護者のための就職応援ブック2017 350部 他
厚生事業費	1,200,000	495,980	△ 704,020	朝食補助・推奨メニュー補助・情報処理技術者試験補助
教育環境援助費	500,000	0	△ 500,000	
4 慶弔 費	700,000	217,400	△ 482,600	入学式献花代・香典 他
5 雜 費	100,000	0	△ 100,000	
6 積 立 金	6,000,000	6,000,000	△ 0	
7 予 備 費	243,603	0	243,603	
8 次年度繰越金		4,551,653	-4,551,653	
計	32,543,603	32,746,003	202,400	金立賛

積立金の部 (単位 円)

前年度繰越金	0
一般会計より	6,000,000
次年度繰越金	6,000,000

上記のとおり相違ありません。

平成29年3月31日
足利工業大学後援会 会計 石井 こと江

監査の結果、上記のとおり相違ありません。

平成29年5月27日

足利工業大学後援会 監事 片山清志
監事 海老澤貴志

老年・小児・母性・精神・在宅というそれぞれの看護専門領域の臨地実習を平成三十年一月まで順次行つてまいりました。実習を見出していくます。実習期間中は連日、寝る間も惜しくらいの生活になります。ご家庭では、是非、ご子息、ご息女の頑張りを評価するとともに、健康面のご支援をお願いいたします。

一年生は、一年をかけて『専門基礎科目群』および『看護専門科目群』の教科を、一年生は『人間の理解と科学的思考科目群』専門基礎科目群の各教科を中心に行修していきます。ご家庭との会話の中などでどのような勉強をしているのか話す機会を作つていただけないと、本人の学習へのモチベーションが高まるのではないかと思ひます。

看護学生にとつて4年間は、過密なカリキュラムの中で、かなり高度で専門的な知識の理解を要求されます。ご家族からの精神的支援、生活支援をお願い申し上げるとともに、教職員一同力を合わせて教育的支援に努め、個々の学生が希望を持つ自己実現の歩みができるよう見守つていく所存です。今後とも、よろしくお願ひ申し上げます。

平成29年度 足利工業大学後援会役員名簿

	役 職	氏 名	所 在 市	学生所属学科・学系・分野	学 年
1	会 長	柳 田 直	足 利 市	生命システム	4 年
2	副 会 長	村 上 喜 美 香	足 利 市	看護	4 年
3	副 会 長	片 山 清	佐 野 市	自然エネルギー・環境	3 年
4	副 会 長	海 老 澤 貴 志	伊 勢 崎 市	看護	3 年
5	会 計	石 井 こ と 江	太 田 市	機械・電気工	4 年
6	監 事	横 塚 秀 子	佐 野 市	建築・社会基盤	3 年
7	監 事	櫛 田 守 邦	太 田 市	建築・土木	2 年
8	わたらせ祭幹事	細 谷 陽 子	太 田 市	看護	3 年
9	わたらせ祭幹事	和 田 芳 江	足 利 市	看護	3 年
10	わたらせ祭幹事	麦 倉 美 智 子	足 利 市	建築・社会基盤	3 年
11	顧 問	中 里 裕	足 利 市	看護	4 年
12	理 事	館 野 多 恵 子	佐 野 市	情報システムデザイン	4 年
13	理 事	飯 塚 典 子	佐 野 市	機械・電気工	4 年
14	理 事	矢 菅 多 加 代	足 利 市	建築・社会基盤	4 年
15	理 事	岩 崎 理 恵	足 利 市	生命システム	3 年
16	理 事	鈴 木 香 理	結 城 市	情報システムデザイン	3 年
17	理 事	塚 本 雅 子	伊 勢 崎 市	情報システムデザイン	3 年
18	理 事	小 林 穎	み ど り 市	機械・電気工	3 年
19	理 事	亀 田 節 子	佐 野 市	機械	2 年
20	理 事	石 井 俊 之	足 利 市	電気電子	2 年
21	理 事	工 藤 英 人	桐 生 市	建築・土木	2 年
22	理 事	高 山 和 久	邑 楽 郡	看護	2 年
23	理 事	前 田 久 美 子	足 利 市	看護	2 年
24	新 理 事	染 谷 勉	結 城 郡	電気電子	1 年
25	新 理 事	石 野 純 子	足 利 市	システム情報	1 年
26	新 理 事	渡 辺 恵 美	佐 野 市	システム情報	1 年
27	新 理 事	市 川 克 弘	高 崎 市	建築・土木	1 年
28	新 理 事	川 崎 浩 司	さ い た ま 市	建築・土木	1 年
29	新 理 事	猪 爪 利 香	足 利 市	看護	1 年
30	新 理 事	三 田 恵 理 子	太 田 市	看護	1 年
31	新 理 事	若 井 豊	栃 木 市	看護	1 年

後援会がスクールバスを寄贈しました

本年、足利工業大学が50周年を迎えたことを記念いたしまして、後援会からスクールバスを寄贈いたしました。足利工業大学のさらなる発展を祈念いたしております。



平成29年度 足利工業大学後援会予算書

(平成29年4月1日～平成30年3月31日)

収入の部

(单位 元)

科 目	本年度予算額(A)	前年度予算額(B)	増減(A)-(B)	摘要
繰 越 金	4,551,653	5,083,603	△ 531,950	
会 費	29,275,000	27,400,000	1,875,000	1,171名分(@25,000円)(工学部843名、看護学部328名)
雜 収 入	60,000	60,000	0	学生災害傷害保険異動返還金
計	33,886,653	32,543,603	1,343,050	

支 出 の 部

(单位 元)

科 目	本年度予算額(A)	前年度予算額(B)	増減(A)-(B)	摘要
1 運 営 費	2,570,000	2,470,000	100,000	
会 議 費	1,400,000	1,300,000	100,000	後援会総会・理事会等諸費用
事 務 費	300,000	300,000	0	事務費一般
印 刷 費	250,000	250,000	0	後援会報発行印刷代 他
通 信 費	620,000	620,000	0	後援会総会通知発送費・後援会会報発送費・AIT通信発送費 他
2 学 生 助 成 費	19,900,000	19,330,000	570,000	
学生研究補助費	900,000	900,000	0	卒業研究等補助
クラブ援助費	9,000,000	9,000,000	0	クラブ活動援助費
学生活動費	6,000,000	6,000,000	0	学生自治会援助金・大学祭援助・球技大会援助 等
卒業記念費	2,500,000	2,000,000	500,000	卒業記念アルバム作成費(340冊×7.2千円=2,448千円)
保 険 料	1,500,000	1,430,000	70,000	学生災害傷害保険料・Will(看護学生用)
3 教 育 助 成 費	3,200,000	3,700,000	△ 500,000	
就職推進補助費	2,000,000	2,000,000	0	就職関連補助
厚生事業費	1,000,000	1,200,000	△ 200,000	朝食補助・情報処理資格試験補助 他
教育環境援助費	200,000	500,000	△ 300,000	学内環境設備費
4 慶弔費	700,000	700,000	0	入学式献花・香典 他
5 雜 費	100,000	100,000	0	
6 積立金	7,129,220	6,000,000	1,129,220	足利工業大学50周年記念事業記念品
7 予 備 費	287,433	243,603	43,830	
計	33,886,653	32,543,603	1,343,050	

積立金の部 (単位 円)

前年度繰越金	6,000,000
一般会計より	7,129,220
合 計	13,129,220

足利工業大学50周年記念事業記念品（由型スクールバス）

支払い総額 ￥13,129.220円

去る六月十七日（土）に平成二十九年度後援会総会を開催いたしました。六十四名の会員の方にご出席いただきました。ご都合により、ご出席いただけなかつた方や、また、疑問・質問やご要望などがある方は、後援会事務局の学生支援課（℡〇二八四一六二一〇九五〇）及び会計課（℡〇二八四一六二一〇八一〇）へご遠慮なくお問い合わせください。

総会後には、石坂啓一氏による「進路・就職についてのアドバイス」の講演会を行いました。沢山のスライドを用いた資料とともに、具体的なアドバイスがあり、たいへん実になるお話を聴講できました。ご出席いただきました方のアンケートにも、講演内容がよかつた等のご感想をいただきました。

会報誌面にも記載しましたが、後援会から足利工業大学五十周年記念事業の記念品として寄贈されたスクールバスが七月二十五日に納車されました。この新しいスクールバスは、平成三十年年四月足利大学へ名称変更することをふまえた仕様になります。また、平成三十年四月は本城新キャンパスが開設されます。本学にとつて大きな飛躍の年となりますよう、大学教職員、学生そして後援会会員の皆様で連携し協力していきたいと思いますのでどうぞよろしくお願ひいたします。

十月七日～十月九日わたらせ祭（大学祭）が開催されます。秋の三日間どうぞ足利工業大学大前キャンパスへお越しください。